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Asociación Mexicana de Turismo Educativo AMTE 

Reunión de consejo  

Zoom 

 

30 de julio de 2020 

 

Minuta de la Reunión de Consejo - AMTE 

 
Jueves 30 de julio de 2020; 16:00.  

 

En la reunión estuvieron presentes: William Herrera, Presidente; Tannia Domenzain, Secretaría General; 
Manuel Camacho, Tesorero; Pauline Bercon, Coordinadora General AMTE;  Alejandro Tamayo de VETE; 
Michelle Silva de Kings Education; Lillian García de Nacel; Alejandro Camacho y Laura González de MC LINK 
Travel; David Méndez de Emigra a Canadá; Martha Velasco y Nicole Beteta de Edupass, César Conde de 
Dribaly, Edgar Sánchez de Austrade, Arturo Rodriguez y Rosalba Herrera de Assist Card, Debbie Ulloa de 
Team Up for Education , Luz de María Leon de TK Tours, Rosy Ceceña de Agora , Martha Sánchez de US 
Commercial Service, Ivonne Can Vicente de EC English, Gerardo Carranza y Nashiely Uriza Monroy de 
Edulynks, Gerardo Muñoz de Dimi’s Adventure, Perla Payan de Upper, Jose Del Valle y Renan Herrera de 
Estudiantes Embajadores, Laura Sogliani de GISMA Business School, Mónica Rodríguez de Find Course, Jhon 
Valencia de CES, Han Steen de Universo Educativo, Antonio Mendoza de Mundo Joven, Juan Carlos 
Hernández de ILAC, Teresa Fernández de Study World, Esmeralda Velázquez de ILSC, Lionel Stumpert de 
Enjoy Languages, Estefanía López de Study Fuera, Bruno Perron de CLASS Education, Joshua Tripp de Tripp 
Stories,  Denih Morraz y Benigno Alfaro de GLED, y Gregorio Nieto de Edvisor. 

 

Toma de quorum  

 

William inició comentando el plan de trabajo del 2020 SICE: Sobrevivir, Estar Informado, Conectar y 

Estar Listo. No hemos podido coordinar la junta sobre los temas fiscales con el despacho fiscalista de nombre 

A Posteriori.  

 

Benigno comentó: Humberto de A Posteriori tiene el COVID, así que no va a poder. Hablé con él por teléfono 

hoy para ver si se puede o no y te aviso. 

 

William comentó: Tendremos que organizar la junta con el despacho que apoya a la asociación, si Manuel 

puede coordinarlo con Benigno y Pauline ya que es el único tema que nos falta.  

Respecto al acercamiento con Cámaras, ya somos miembros de GMA, es una Asociación que engloba 

a las principales asociaciones de México enfocadas en el Turismo. Hay 15 asociaciones dentro de GMA y nace 

con una premisa muy similar a la de AMTE que es: La unión hace la fuerza. Ahora es el momento para unirse, 

para unir esfuerzos y compartir las buenas prácticas y la publicidad. Estoy participando en juntas de consejo 

cada viernes, donde se van viendo cosas de la industria, son personas muy activas y vienen de asociaciones 

de turismo de diferentes estados, de asociaciones de agencias de viaje, de tour operadores, de Inbound, 

outbound, líneas aerolíneas, etc.  Nos conviene mucho hacer parte de este grupo porque nos da mucha 

visibilidad, además de que compartimos constantemente información, hablamos con el gobierno, el 

secretaria del Turismo, con lo que era FONATOUR, etc. El día de mañana tenemos una reunión con bancos 

para explorar créditos suaves y que se puede hacer en parte de financiamiento. Esta alianza, nos dará un 

paraguas mucho más amplio, nos ayuda mucho a tener apoyo. Ayer tuvimos una junta con las 5 aerolíneas 

que operan en nuestro país: AeroMéxico, Luftansa, American Airline, United, Iberia, todos platicaron lo que 

están haciendo o lo que van a hacer en términos de seguridad para los pasajeros, especificaciones a nivel 
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internacional, regulaciones y planes de acción, muchas son similares en lo que están haciendo, pero nos da 

información para que, de primera mano, se la puede compartir a nuestros miembros y clientes. Son sesiones 

totalmente abiertas al público pues les avisaré y les compartiré las ligas.  

 

También tuvimos un acercamiento con CanCham que es la Cámara de Comercio de Canadá en 

México, ya definimos como podemos colaborar con ellos y van a ser parte de nuestros Miembros Honorarios 

y nosotros participaremos en:  

 

 Difusión de eventos de interés para ambas asociaciones, a través de lista de distribución y 

redes sociales. 

 Realización de webinar en conjunto con AMTE, sobre temas educativos y movilidad, en 

torno a la relación México-Canadá. El Webinar estaría abierto a socios de AMTE y CanCham. 

En este tipo de actividades se da un espacio propicio para la promoción de ambas 

organizaciones entre sus asociados.  

 Participación de los representantes de AMTE en las reuniones virtuales del Comité de 

Talento, Emprendimiento e Innovación de CanCham que sesiona cada bimestre, con 

apertura a que AMTE sea panelista o speaker dentro de alguna sesión. 

 

Eso no da mayor exposición y es muy importante porque Canadá sigue siendo el primer destino para 

los Mexicanos y se deberá oficializar la alianza en los próximos días.   

La parte de buscar apoyos financieros ya lo estamos haciendo, mañana con GMA tenemos una junta 

con los bancos. Estamos viendo que créditos y que financiamientos van a poder dar y cual serán las 

condiciones. 

En la parte Estar Informado, participamos en varias juntas y seminarios. En este mes, participé en 

una junta con Irlanda, con un webinar de ALTO, con lo de GMA para entender como está la situación en 

México.  

La situación en Irlanda nos da cierta esperanza, ya que van regresar a la normalidad. Participé en 

otras reuniones con miembros de FELCA donde también nos platican de la situación en varios países. No he 

oído nada diferente de lo que estamos viviendo, es una situación generalizada en todo el mundo. Todos 

estamos sufriendo lo mismo y todos queremos lo mismo: que las fronteras se abran, que haya un cambio y 

en México nos ven un poquito atrasados en los procesos y me han preguntado mucho que está haciendo el 

gobierno.  

Yo creo que es importante que AMTE este presente en todos lugares nos ayuda mucho a posicionar 

a la Asociación, sus miembros y México como líderes en el mercado.  

En la parte de las nuevas agencias, hemos tenido varias pláticas con nuevas agencias potenciales.  

También tuvimos una plática con Edvisor sobre la digitalización y el día de ayer tuvimos una 

presentación sobre las estadísticas que pondrán a la disposición de los miembros AMTE. Edvisor no va a 

ayudar mucho en tomar decisiones con información en tiempo real.     

Lo último que quisiera comentarlos es que tuvimos 5 juntas en las cuales revisamos los estatutos. 

Quisiera agradecer de manera pública a Luz que revisó de manera extensiva los estatutos y también a Lionel, 

Lillian, Benigno, Gerardo Muñoz y Pauline por sintetizar las diferentes propuestas.   

Espero que la semana próxima se  estará enviando la nueva propuesta de estatutos, para que los 

puedan revisar y que tengan tiempo para compartir sus comentarios antes de la AG y así llegar a la AG 

solamente para votarlos, me gustaría que ya llegamos con la revisión de estatutos ya lista para la próxima 

junta de consejo en agosto. Así no gastaremos tiempo en platicar y discutir los cambios en la AG.   

Hasta el 23 de septiembre, tenemos todo el tiempo necesario para hacer juntas específicas y ajustar 

nuevamente los estatutos con sus comentarios.   

Me siento muy contento y agradecido con el trabajo que todos hicieron.   
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La siguiente junta de consejo será el jueves 27 de agosto a las 4pm, la AG de septiembre será virtual 

porque no creo que, en un mes y medio las condiciones sean idoneas y tenemos que empezar a planearla 

para que sea lo mejor posible. Organizarla de manera virtual implica un reto porque 8 horas conectado parece 

complicado, platicaremos la manera en la cual lo podemos hacer, tal vez extenderla algunos días, en sesiones 

de 2 o 3 horas para que sea más manejable o en sesiones de mañana y tarde, todavía no lo hemos platicado, 

pero  haremos llegar varias propuestas. Queremos que sea un AG muy concreta, muy productiva en términos 

de avances de la asociación y dejar para otra ocasión el tema social, de convivir, nos enfocaremos en cosas 

que nos ayudarán a estructurar la asociación como la ratificación de los nuevos estatutos, ratificación del 

nuevo Consejo Directivo o abrir a una nueva elección.  

Estuvimos muy activos estás últimas semanas y la revisión de los estatutos fue un trabajo muy 

exhaustivo, la semana próxima, recibirán los nuevos estatutos, siéntanse con la libertad de hacer 

comentarios, nos interesan mucho sobre todo por parte de las instituciones recién integradas su opinión, 

porque tienen ojos y visión nuevos. Todavía nada está escrito en piedra.  

 

Manuel presentó el número de miembros actuales:  

 - Total de agencias ratificadas: 13 

 - Nuevas agencias: 6 

 - Total nuevos Afiliados: 4 

 - Total de Escuelas ratificadas: 3 

 - Nuevas escuelas: 4 

 - Total de proveedores ratificados: 3 

 - Nuevos proveedores: 2 

 TOTAL: 35 contactos + 12 miembros honorarios 

 

Les comento que 5 personas todavía no nos han confirmado los datos fiscales de su empresa. Les 

llamaremos directamente. Les agradecería mucho que contestarán a los correos que mandé, con el apoyo de 

Laura aunque sepa que los correos no son ideales para estos temas de tesorería. 

Se realizó la carga de los datos de todos los miembros que  confirmaron su información en el nuevo 

sistema Quickbooks, así como toda la información sobre las cuentas por cobrar/adeuda. 

Las próximas facturas llegarán por este medio y todo será automatizado. Nos va a ayudar mucho a 

optimizar a la asociación.    

A los nuevos miembros les va a llegar una factura por cobrar, esta aun no está timbrada. Si, en la AG, se 

decide cambiar los costos de membresía, se les va a hacer la corección y recibirán una nueva factura con el 

nuevo monto, ahora si timbrada.  

 

William comentó: Solo quiero aclarar eso, parte de la revisión de los estatutos es proponer nuevas cuotas de 

membresía. Quiero reconocer el esfuerzo que Manuel hizo con su equipo de MC LINK porque nos da certeza 

y claridad en el manejo del dinero y también una transparencia sobre las cuentas de la asociación.  

 

Manuel comentó: Les presentó a Laura Gonzalez, que nos apoya mucho con el seguimiento de la tesorería. 

QuickBooks va a ser el sistema que vamos a usar y ya he tomado cursos, Laura ayudó a cargar toda la 

información en el sistema, esto nos va a permitir ver todos los gastos mensuales, los gastos de nómina, del 

contador, de la web, etc, va actualizándose instantemente con el banco y les pido por favor apoyarnos con 

los comprobantes porque si se nos complica la clasificación. El sistema nos ayuda a identificar los gastos fijos 

y variables. Todavía estamos cargando información, pero necesita mucho tiempo.  
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A partir de ahora, empezaremos a dar el reporte siguiente con el nuevo sistema:  

 
 

 

  

  
                                   RESUMEN  30-07-20 

  
  ASOCIACIÓN MEXICANA DE TURISMO EDUCATIVO, 

A.C. 

                                    RESUMEN TESORERÍA 

  

   

ADEUDOS MEMBRESÍAS $134,541.00 

  

ADEUDOS ASAMBLEA GENERAL $191,075.34 

  

OTROS ADEUDOS $13,572.00 

  

  

ADEUDOS TOTALES $339,188.34 

  

  
SALDO EN LA CUENTA AL DÍA 30 

JULIO 2020 $100,989.95 

  

  

INGRESOS NO INDENTIFICADOS $34,040.32 

  

  
 

Al día de hoy, tenemos en adeudos de membresías $134,541.00. Estos adeudos de membresía 

incluyen los adeudos de las empresas que se sumaron o están sumándose con el acuerdo COVID y miembros 

que todavía no han pagado.   

En adeudos de AG, tenemos $191,075.34 y es un gasto que la asociación tiene que recuperar.   

Tenemos $34,040.32 de ingresos no identificados. Ninguno de los que contestaron a los correos de 

actualización de datos, reconocen este pago, a lo mejor, estos ingresos vienen de las empresas que no 

contestaron.  Laura González me apoya a mandar los correos, pero yo seré el único contactándolos por 

teléfono o whatsapp.  

La asociación está creciendo y va a crecer más y esta herramienta nos va a ayudar mucho a llevar la 

tesorería de AMTE. Todo esta super listo para cualquiera auditoría y deja una base para que cualquier nuevo 

tesorero pueda continuar con el mismo proceso.   

 

Benigno y otras personas felicitaron a Manuel y su trabajo excelente. 

 

William comentó: Facilitamos el trabajo de Manuel y cuando él nos pide algo, hay que contestar lo más rápido 

posible y mandarle los documentos que necesita para que él sea también lo más eficiente posible. Nosotros 

como Consejo, cuando terminemos nuestra administración, queremos que solo haya un traspaso de 
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password y que la nueva administración pueda empezar directamente en buenas condiciones. Quickboocks 

es un sistema abierta pues todo el mundo puede consultar los gastos y ingresos de la asociación en tiempo 

real. La asociación es de todos pues todos deben poder tener acceso a lo que está haciendo el Consejo y 

como lo está haciendo . 

 

Manuel comentó: Quickbooks se compromete a dar un curso al siguiente tesorero.  

 

Michelle comentó: No hay nada que reportar por parte de las escuelas miembros. 

 

Tannia comentó: Estuvimos retomando el tema que tenemos con los proveedores, tuvimos varias juntas 

respecto a la colaboración entre AMTE  y ustedes. Quisiéramos escuchar sus comentarios respecto a la carta 

que recibieron  informando  la decisión del Consejo.   

 

Nicole comentó: Felicidades a todo el board. Hicieron muchos esfuerzos para reunirse en estos tiempos 

difíciles. Toqué base con los demás proveedores para saber cuál era su opinión de la carta que nos mandaron, 

el único comentario era que no vemos ningún cambio pues no gustaría que nos explicarán ¿Como lo están 

viendo y como llegaron a esta decisión?, ¿Cual es la postura que ven de los proveedores? y tener mayor 

claridad. No hubo mayor cambio.  

 

William comentó: Podemos hacer una reunión especifica con los proveedores para tratar este tema porque 

tal vez nos va a llevar mucho tiempo. Tengan la seguridad y la tranquilidad que le dimos una buena pensada, 

una buena discutida en diferentes ocasiones, viendo diferentes opciones. No llegamos al mismo lugar porque 

no lo hemos pensado bastante. Las personas que asistieron a las juntas de revisión de estatutos también 

participaron en estas discusiones.  

 

Nicole Beteta comentó: Si lo sabemos, solo queremos entender cuál es la finalidad de los proveedores dentro 

de la asociación.  

 

William comentó: Es algo que pusimos en la misma y que todavía se puede ajustar, cambiar y refinar con 

propuestas que ustedes pueden hacer. Si llegan a la junta con una propuesta muy concreta, con mucho gusto 

la evaluamos.  

 

Tannia comentó: Con muchissimo gusto, nos podemos reunir en una junta muy especifica para platicarlo más 

a fondo. Merecen saber como llegamos a estas conclusiones. Lo que no queríamos es atrasarnos más en 

poder tener la oportunidad de aceptar a nuevos proveedores que quieren sumarse a AMTE. Siguiendo 

avanzado sin decisión, es lo que estamos haciendo. Ningún proveedor podía entrar en la asociación y 

queremos sumar más voces.  

 

Edgar Sánchez comentó: Quiero aplaudir el trabajo que todos los miembros de AMTE están haciendo. Cada 

país está teniendo sus propios retos y tiempos respecto a la apertura y regulaciones. Hay países mucho más 

avanzados que otros como es el caso de Reino Unidos y Canadá. Al contrario, Australia está cerrando las 

fronteras internamente entre los estados de Victoria y de Queensland, pero lo más importante es que todo 

el mundo sigue informado de lo que estaba pasando en cada país.  Las personas en la educación reciben la 

información y estadísticas mucho más rápidamente que las embajadas, gracias a sus contactos en los países 

de origen, lo cual nos sorprende mucho. 

 Martha Sánchez no ha conseguido una reunión con el Consul para el día de mañana, para platicar 

de las visas estudiantiles, va a ser un benchmark de lo que ellos están haciendo en comparación con lo que 

se está haciendo en los otros países.  
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Martha Sánchez de US Commercial Service comentó: Mañana tenemos la sesión con el cónsul, ya tenemos la 

autorización para empezar a dar visas para los estudiantes en la CDMX, Guadalajara y Monterrey. El Consul 

nos dará todos los detalles de como es el proceso y se podría tratar también los casos de estudiantes que 

necesitan citas de manera urgente.  

Desafortunadamente, no podemos grabar la sesión tampoco podemos usar zoom, así son las reglas 

de la embajada.  

 

William comentó: Las gestiones que han hecho tanto Nicole, Michelle que Edgar han sido padrísimas. 

Nosotros, como Board nos sentimos muy apoyados con el Board extendido y nos da mucha tranquilidad. 

Muchas gracias!  

 

Juan Carlos de ILAC comentó: Tengo una duda, Canadá se pronunció muy cerca de los estudiantes 

internacionales, yo tengo entendido que hace poco la embajada de Canadá hizo una reunión para agencias y 

aquí es donde surge mi duda: ¿Porque Canadá se ha pronunciado muy poco en cuanto a programas con ETA?. 

Ha hablado de permisos de estudio, de flexibilidad, he mandado un correo que hasta esta fecha no tiene 

respuesta y  quisiera saber, por parte de las personas que pudieron asistir, si ¿En esta reunión se habló algo 

referente a los permisos con ETA?.  

 

William comentó: No se habló de eso, pero, si nos apoyas, podríamos hacer llegar una carta solicitando una 

explicación formal, al nombre de AMTE firmado por mi, como presidente.  Tal vez, Edgar nos podría apoyar 

con nuestro contacto en la embajada de Canadá. En la reunión, estaba Language Canada, estaba Immigration 

Canada y no se habló de este tema. 

 

Juan comentó: Es un poco preocupante porque yo noto muchas preguntas por parte de agencias, ahora que 

empieza la apertura de las fronteras. Pero los estudiantes no van a poder viajar directamente, no a ser tan 

sencillo, a pesar de que los estudiantes vengan y tomen su cuarentena y hasta que el gobierno nos avise, los 

estudiantes seguirán los programas de manera hybrida.  

 

William comentó: En la última reunión, no sabían si los exámenes médicos iban a volver, con que tiempo se 

van a hacer los exámenes…Si no te han contestado es porque no saben, pero nosotros como AMTE podemos 

empujar eso. Tal vez la nueva relación que tenemos con CanCham puede ayudarnos en este sentido.  

Seguimos con los asuntos generales, Gregorio dio una presentación sobre las estadísticas que van a 

estar disponibles en la página “Información para miembros”. Espero que ya estén en la próxima semana.  

 

El 26 de agosto, IALC y AMTE tendrán un Virtual RoadShow:  

 10 agencias confirmadas: Dimi’s adventure, Dribaly, Enjoy Languages, MC LINK Travel (Estudia 

Viajando), Estudiantes Embajadores, Gleed, Information Planet, Mundo Joven, TK Tours, Upper.  

 10 escuelas confirmadas: Accademia Italiana, Celtic English Academy, CES, French in Normandy, GLS 

Campus Berlin, Hearltand International English School, ILA Montpellier, International Language 

Institute of Massachusetts, IS Aix en Provence, Lyon Bleu International, Torquay International School 

 El miércoles 26 de agosto, de las 9.45am a las 15.45pm 

 Las juntas duran 20 minutos 

 Ligas zoom integradas en la plataforma Marcom, como ICEF 

 IALC va a invitar las escuelas y después, les compartiremos la invitación con el nombre de las 

escuelas. 

No es abierto para los proveedores AMTE se encargó de traer a las agencias  
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El 13 de agosto, vamos a tener un webinar organizado por Edupass. 

 

Nicole comentó: Este webinar es platicar estrategias fiscales y buenas practicas de negocio. Es un 

conferencista que ayuda a muchas empresas sobre todo en estos problemas de crisis. Les quisiera ofrecer 

este webinar para que la asociación crezca y para darle valor, a todos nos puede servir y va ser muy 

interactivo.  

 

William comentó: ICEF lanzó su serie de Webinars para continuar brindando información oportuna a los 

diferentes sectores y regiones de la industria de la educación internacional y son: 

 

Mes de agosto: 2 webinars en América Latina  

 Uno de los webinars es de los educadores de la región, donde expondrán sobre los sistemas de 

educación, las soluciones que están diseñando y desarrollando para darle continuidad a la Educación 

Internacional en este contexto que estamos viviendo.   

  

 El segundo webinar : Semana del 9 o del 17 de agosto 

Para los agentes de la región, presentando como están organizados en asociaciones, el valor agregado que 

ofrecen en nuestro Marco cultural y exponer las oportunidades que identifican para incrementar el interés 

y motivación de estudiantes para tener una experiencia internacional dentro de la misma región.   

=> Yo seré panelista como Presidente, esto nos va a dar un poco más de renombre a la Asociación.  

 

Finalmente, damos la bienvenida a Edulynks, Agora y Study World (BTD Viaje). Todos terminaron su 

proceso de incorporación y el adeudo que Edulynks tenía pendiente ha sido saldado. Les invitamos a que se 

involucren lo más posible dentro de AMTE.  

 

Tenemos también otros prospectos potenciales: Ola Tours, Nexpay, SideKick, Holmes Educational 

Group (OHC English), INTO University Partnership.  
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